

Salud confirma 40 positivos por Covid-19, 18 de ellos ligados a brotes previos y cinco de uno nuevo de Pamplona y norte de Navarra

El foco ubicado principalmente en Mendillorri, ligado al ocio, acumula ya 51 casos, mientras que el de la boda de Tudela alcanza los 41

Sábado, 18 de julio de 2020

El Departamento de Salud ha confirmado un total de 40 casos nuevos de infección por Covid-19, según datos preliminares del Instituto de Salud Pública y Laboral de Navarra (ISPLN). De estos 40 nuevos positivos, 18 estarían ligados a brotes registrados en los días precedentes. Se han registrado asimismo cinco casos que la investigación epidemiológica ha podido vincular a otro positivo detectado en días pasados, de modo que conformarían un brote de seis casos hasta el momento. Se trataría de un brote ligado al ámbito familiar y que se repartiría entre Pamplona y una localidad del norte de Navarra.

El foco más numeroso corresponde al brote notificado ayer 17 de julio, muy centrado en el barrio pamplonés de Mendillorri, aunque con ramificaciones a otras zonas circundantes, que suma en la jornada de ayer 15 casos nuevos, hasta acumular un total de 51 positivos por Covid-19. Como se informó, se trata de un brote ligado al ocio, especialmente nocturno, y con una incidencia muy centrada en cuadrillas de gente joven.

Hay, además, dos casos nuevos del brote de la boda de Tudela iniciado el 9 de julio. Este foco alcanzaría de este modo los 41 casos en Navarra. Por otra parte, al brote familiar notificado ayer en Pamplona con cinco casos, se sumaría uno más, de modo que acumula a día de hoy un total de seis casos.

De los 17 casos restantes, diez son contactos de otros positivos y en los siete restantes se sigue realizando la correspondiente investigación epidemiológica para conocer la red de contactos y su relación con los brotes ya registrados.

Tanto los servicios de tomas de muestras ubicados en Refena, como el Laboratorio de Microbiología del Complejo Hospitalario de Navarra se encuentran funcionando a pleno rendimiento, como lo demuestra el hecho de que ayer se alcanzara la cifra de 1.300 pruebas de PCR realizadas en la red sanitaria pública. Además, debido al notable trabajo de rastreo en la búsqueda de posibles contactos de los casos detectados, el equipo de rastreo ha incrementado su plantilla hasta alcanzar, por el momento, los 38 profesionales.

En lo que respecta a la situación de los hospitales, ayer se registró un nuevo ingreso en planta de

hospitalización en el Hospital Reina Sofía de Tudela.

Según los datos oficiales publicados por el Ministerio de Sanidad, hasta ayer había en Navarra un acumulado de 5.708 casos positivos desde el comienzo de la pandemia.

Extremar las medidas de prevención en las residencias

Los departamentos de Derechos Sociales y Salud están contactando con las residencias de mayores con el fin de comunicarles una serie de pautas dirigidas a incrementar la seguridad en estos centros. Estas pautas se concretarían en reducir al máximo las salidas de las personas usuarias, manteniendo, en cualquier caso, las que tengan que ver con consultas médicas, gestiones o trámites y situaciones de fuerza mayor. Además, se aconseja que las visitas de familiares se realicen con las medidas de prevención establecidas en la fase 2 de la desescalada, es decir: cita previa, espacio específico previsto para las visitas, dos personas como máximo por cada residente, y la utilización de las medidas de higiene habituales (uso de mascarillas, lavado de manos o gel hidroalcohólico).

Asimismo, se está contactando también con las residencias de personas con discapacidad y enfermedad mental, con el fin de recomendarles pautas similares, sujetas a las especificidades de estos centros. De este modo, además de explicar a las personas usuarias la situación epidemiológica y las medidas preventivas, se les aconseja la necesidad de adoptar precauciones específicas en las salidas al exterior, así como en la necesidad de reducir los contactos y de ser estrictos en el uso de las mascarillas, la higiene de manos y en el mantenimiento de la distancia física. Se les recomienda también tener especial cuidado en todas las actividades relacionadas con el ocio

Llamamiento a la responsabilidad de los jóvenes

El Departamento de Salud pide a la ciudadanía, especialmente a la de Pamplona y su comarca, y muy en particular a los jóvenes de las cuadrillas implicadas en los brotes detectados en los últimos días, así como a sus familias, que contacten con los servicios de salud cuando sea necesario, así como que faciliten la información que se les solicite a las y los profesionales encargadas del rastreo de casos, y que se realicen las pruebas de PCR cuando se les prescriba. Además, cuando así se indique, se incide en la necesidad de mantener las medidas de aislamiento y de guardar la cuarentena como exige los criterios de protección de la salud comunitaria. Salud recuerda que es la única manera de cortar la cadena de transmisión del virus.

Salud recuerda asimismo que estas medidas han de realizarse por solidaridad y sentido común, pero que quien no las cumpla, saltándose la cuarentena o con la realización de prácticas que atenten contra la salud colectiva, puede ser sancionado seriamente con arreglo a la Ley de Salud Pública.